

## Le classement du consultant RiskAdvisory

- Session : 2015-2016
- Année : 2016
- N° : 692 (2015-2016) 1
  
- Question écrite du **25/07/2016**
  - de LEGASSE Dimitri
  - à COLLIN René, Ministre de l'Agriculture, de la Nature, de la Ruralité, du Tourisme et des Aéroports, délégué à la Représentation à la Grande Région

RiskAdvisory, un groupe de consultance indépendant d'évaluation du risque, a mis à jour récemment son classement de pays à risque.

Selon cette source, la Belgique serait devenue aussi risquée que la Turquie, la Tunisie et beaucoup de pays d'Afrique du Nord et du Moyen-Orient. L'Iran, l'Angola, la RDC et l'Amérique latine sont par contre classés comme des pays moins dangereux.

C'est lié aux actes récents de terrorisme, à Daech et à la coalition engagée en Syrie.

La Belgique est ainsi classée à un niveau 5 sur une échelle de 6. Et dans l'inconscient collectif, notre pays n'apparaît plus aussi sûr qu'avant. Ce qui peut faire relativiser ce classement, c'est le fait que près de la moitié des Etats sont dans une situation de risque et que ce qui guide cette évaluation n'est qu'une perspective négative.

Cela reste néanmoins interpellant et j'ai donc quelques questions à poser à ce sujet.

Monsieur le Ministre pense-t-il que ce classement de RiskAdvisory soit réaliste ?

A-t-il déjà pu observer un impact négatif du risque d'attentats sur le tourisme en Wallonie ?

Le classement de RiskAdvisory risque-t-il d'avoir une influence importante sur l'affluence touristique en Wallonie ?

- Réponse du **04/08/2016**
  - de COLLIN René

Sur le site de RiskAdvisory, la Belgique est au niveau 3 au lieu de 5 sur une échelle de 1 à 5 (soit un « medium risk »).

Selon les différents bilans réalisés tant par l'Observatoire du Tourisme wallon que par Wallonie Bruxelles Tourisme ou encore les différentes associations professionnelles

auprès de leurs membres, il ressort que la Wallonie est très peu influencée par le contexte d'insécurité.

Si on observe la fréquentation de Brussels South Charleroi Airport au deuxième trimestre 2016, après un report des vols de Bruxelles Airport en avril, le nombre de passagers a connu un statu quo en mai et une augmentation de 2 % en juin par rapport au mois correspondant de l'année 2015. Le sondage réalisé auprès des attractions touristiques wallonnes n'a pas non plus montré d'impact négatif.

Je ne pense dès lors pas que ce classement risque d'avoir une influence majeure sur la fréquentation touristique de la destination Wallonie.